

そらのおたより



～6月号～



なりた空の保育園

〒286-0106

千葉県成田市取香 500 ホテル日航成田 2階

TEL : 0476-33-7871

令和 5年 6月 1日発行



入園、進級から2か月が経過しました。各クラスが、子どもたちの安定した生活を整えていくために、細やかな話し合いを繰り返し、気になる点は速やかに見直し、生活やあそびの環境を整えてきたことで、どのクラスも安定した1日の流れで過ごしています。今月も室内あそびと戸外あそびのバランスをとりながら、『どんな工夫ができるか』『どのようなことばをかけたらいいか』『どこで手をかけると子どもたちの自主性が育つ支援につながるか』等々を考えて保育をしていきたいと思ひます。

6月の予定

| 日にち | 時間 | 内容 |
|--------|-------------|---------|
| 13日(火) | 13:00-13:30 | 0歳児内科健診 |
| 13日(火) | 降園時 | 引き渡し訓練 |
| 14日(水) | 10:00-11:30 | 異文化交流会 |
| 22日(木) | 9:30-10:00 | 全園児歯科健診 |
| 27日(火) | 13:00-13:30 | 0歳児内科健診 |



★引き渡し訓練について

地震(火事)を想定し、引き渡しを行います。降園時の引き渡しの際に「災害時引き渡しカード」が必要となりますので、必ずご持参ください。

引き渡し訓練のときだけでなく、普段から「災害時引き渡しカード」は持ち歩くようにしてください。

★全園児歯科健診について

令和5年度の1回目の全園児歯科健診を行います。健診時間のみ登園も可能ですので、できる限り受診をお願いいたします。

受診が難しい場合は、事前に担任までお知らせください。

7月の予定

| 日にち | 時間 | 内容 |
|--------|-------------|------------------|
| 7日(金) | 10:00-11:00 | 七夕 |
| 11日(火) | 13:00-14:00 | 全園児内科健診 |
| 12日(水) | 10:00-11:00 | 交通安全教室(ひかり・みらい組) |
| 25日(火) | 13:00-13:30 | 0歳児内科健診 |
| 28日(金) | クラス活動時間内 | お誕生会 |



★全園児内科健診について

令和5年度の1回目の全園児内科健診を行います。健診時間のみ登園も可能ですので、できる限り受診をお願いいたします。

受診が難しい場合は、事前に担任までお知らせください。

6月の保育

そら組

【目標】

- ・安定した生活リズムの中で伸び伸びと過ごす。
- ・梅雨時の自然に触れ、遊びの中で季節を感じる。

【お楽しみ】

- ・異文化交流会をお友だちと一緒に楽しむ。

【先月の子どもたちの姿】

紫陽花の花が少しずつ色づき始め、梅雨の気配を感じる季節になりました。

先月は足型を使って、こいのぼり製作をしました。スタンプ台に足をパタパタとインクをつけましたが、スタンプが少し冷たかったようで、身体をくねくねさせていましたが、上手に足型を取ることが出来ました。足型を隣に見立てて、こいのぼりを仕上げました。お部屋に飾ると両脇にぶら下げた柏餅が風に揺られてクルクル回っているのをじーっと見つめたり、手を伸ばしている姿が見られました。子どもの日のイベントでは、こいのぼりの歌を歌いながらパネルシアターを行うと、じーっと見てくれ、時より身体を左右に揺らしたり、手を叩いてリズムを取りながら笑顔で参加してくれました。

今月は、異文化交流会のイベントがあるので、他国の文化に触れながら、楽しみたいと思います。梅雨時期ならではの遊びも取り入れて行きたいです。



だいち組

【目標】

- ・梅雨時期の身近な自然に触れながら、健康に過ごそう！
- ・お気に入りの遊びやおもちゃを見つけて、じっくり遊んで楽しもう！
- ・遊んだ後も楽しくお片付けをしよう！

【お楽しみ】

- ・異文化交流会を通じて、他国の文化を楽しく知ろう！

【先月の子どもたちの姿】

色とりどりの紫陽花に、梅雨の訪れを感じる季節となりました。

先月は『てんとう虫』、こどもの日にちなんだ製作『兜』『こいのぼり』を含め、3つの製作を行いました。

シールのぺたぺたした感覚や細かく切った折り紙を掴んだ時の感触、スタンプを押す感触、どの感触も子どもたちにとって楽しい感覚だったので、自分の製作が終わった後もお友だちが行っている側で材料を手渡してくれたり、「もっとつくりたい！」と指をさして教えてくれていただいち組のお友だち。



最近はお絵描きがみんなの大ブームです！

「どーぞ！」「カーシーて！」とクレヨンをお友だちに手渡してくれたり、両手に好きな色のクレヨンを握ったり、保育者に色の名前を聞いて「あか！」と一生懸命覚えた色を使って、みんなそれぞれ自由にお絵描きを楽しんでいます。

雨の多い季節に入り、お散歩に行けない日も増えるかと思いますが、この時期ならではの自然に触れたり、室内ならではの遊びを楽しみながらみんなが大好きな遊びを活動の中に取り入れ、笑顔いっぱいに過ごせて行けたらと思っています！

にじ組

【目標】

- ・マナーを意識しながら意欲的に食事をする。
- ・梅雨の時期でも心地良く過ごし、雨や水溜り等の身近な事象に触れながら季節ならではの自然に興味を持つ。

【お楽しみ】

- ・異文化交流会に参加し、世界の文化や風習に興味を持とう！
- ・梅雨の時期の自然にも興味を持ち、触れたり観察して楽しもう。

【先月の子どもたちの様子】

お散歩先で見かける紫陽花の花も少しずつ優しい薄紫や水色に色付き始め、梅雨の気配を感じる時期となりました。

にじ組での生活も3か月目。すっかり周囲の環境に慣れた子どもたち。子どもたちの柔軟性にはいつも感心させられます。

「きょうは〇〇にさんぽにいきたいなー！」「かいだんでいこー！」「わたしはえれべーたーがいの！」と散歩先や行き方を提案してくれるようになったにじ組さん。自分の思いを言葉で伝えるのがとても上手になってきました。

散歩先ではアリの巣を見つけて観察したり、餌を探しているアリ達に「どうぞー、たべてー」「きゅうりですよー」と葉っぱや草をあげている可愛い姿が見られました。踏み潰さないようにそーっと歩く様子を、小さな生き物に対する優しさを感じました。体育座りや右側通行、ランチルームを出る際に調理の先生達に向けた“ごちそうさま”の挨拶等、少しずつ簡単なルールやマナーについてお話も始めました。どの話も真剣に聞いてくれるにじ組さん。お話をした日から毎日欠かさず実践してくれています。「みてみて！〇〇ちゃん、おねえさんだからかっこうよくすわれるのよ」と自信に満ちた顔で保育者やお兄さん・お姉さん達に見せる姿も印象的です。

先月行われた“こどもの日”のイベントでも、こいのぼりの由来や意味、込められた願い等少し難しいお話も最後まで飽きずに体育座りで聞いてくれていたみんな。成長を感じ感動しました。

そして今月は異文化交流会があります。イベントを通して色々な国やお友だちがいる事、日本語や英語以外にも沢山の言語がある事を知り、世界に興味を持ってもらえたらと思っています。

雨が増えるこの時期。戸外遊びが楽しみな子どもたちには、「雨が止んだすぐ後には、みんなのクラスのお名前と同じ“虹”が見えるかもしれないよ！」とお話してみようと思います。そして雨の日には雨音に耳を傾け、この時期ならではの気付きを大切に過ごしていきたいと思っています。



ゆめ組

【目標】

- ・お友だちとごっこ遊びを楽しむ。
- ・衣服の着替えに取り組み、脱いだ衣服は畳んで片付ける。

【お楽しみ】

- ・異文化交流会で海外の文化に触れ、チーム対抗のゲームを楽しもう。

【先月の子どもたちの姿】

晴れたり雨が降ったり、天気の移り変わりが多いこの時期。室内に関係なく、子どもたちが汗ばみながら日々、色々な遊びを楽しんでいます。

先月の製作ではこいのぼりと洋服を作りました。

こいのぼり製作で初めて持つハサミに戸惑いながらも慎重に動かし、チョキンと紙が切ると「わぁ！できた！」と嬉しそうに笑っていました。イベントでは作ったこいのぼりを持って戸外でたくさん走って遊びました。

洋服製作では自分たちが来ていた服を見ながら、色や模様を真似して描き、最後に上から絵の具を塗りました。水で溶いた赤・青・黄色の絵の具が紙に塗るとピンクや水色になったことに「ええ～！〇〇いろになった！」と色の変化を楽しんでいました。

にじ組やひかり組、みらい組と合同で遊ぶ日もあり、異年齢のお友だちとの触れ合いも楽しんでいます。

お散歩でにじ組のお友だちと手を繋いで歩くときには「ほらこっちだよ」「〇〇ちゃんいくよ」と優しく声を掛けてお姉さんお兄さんとしてお友だちをしっかりとリードしてくれました。

お姉さんたちのお勉強会で椅子に座ってお姉さんの話を聞いたり、お兄さんに体操の見本を見せてもらって真似したりと今までとは違う遊び方に新鮮な気持ちで学んでいました。

みらい組のお姉さんにミニトマトの花が咲いていることを教えてもらったので見に行きました。

「おはな、さいてないね～」「こっちにあった！」と一つ一つじっくり苗を観察してお花を見つけました。近くに梅の木があるので足元にたくさん梅の実を見つけて大収穫でした。



ひかり組

【目標】

- ・生活や遊びにはルールがあることを知り、守ろうとする。
- ・梅雨ならではの自然に関わって遊ぶことを楽しむ。



【お楽しみ】

- ・雨上がりの散歩をし、様々な自然や環境の違いを探してみよう。
- ・室内でも様々な集団遊びや運動遊びを楽しもう。



【先月の子どもたちの姿】

暑気日ごとに厳しさの増す今日この頃、子どもたちは不安定な天候の合間でも戸外に出て、元気に過ごしてきました！
様々な虫が出てきていることに気付き、草木の間や土の中、落ち葉の下等をじっくりと探す姿もありました。去年度は怖くて触れなかった虫もいましたが、今年度は、少し触ってみようとする様子もあり、去年度からの成長を感じています。また、戸外での活動時間も増え、体力の方も付いてきているように感じます！

気温が高い日や天候不良が続き、なかなか戸外に出られない日もありましたが、そんな日は室内で「震源地ゲーム」や「宝さがし」、「だるまさんが〇〇した」等の集団遊びやワンルーフゼミ、簡単な運動遊び等で遊びました。日常の遊びの中でもお友だちと一緒に遊ぶ姿や協力して取り組む姿も多く見られてきており、子どもたちも他の子と関わって遊ぶ楽しさや協力して出来た達成感等を味わっているように感じます！

みらい組



梅雨の季節を迎え、あじさいが色鮮やかに咲き、カエルの声があちらこちらで聞こえてきます。これから長雨が続くかと思われませんが、体調管理に気をつけながら子どもたちと楽しいことを見つけて雨の季節を楽しみたいと思います。

【みらい組目標】

- ・梅雨期の自然や身近な生き物に興味や関心をもち、生活や遊びに取り入れようとする。
- ・互いの思いを伝え合い、友だちと遊びを進めることを楽しむ。
- ・身近な素材や用具などを使って、試したり、工夫したりして遊ぶ楽しさを味わう。

【みらい組お楽しみ】

- ・異文化交流会
- ・雨の日探検へGO！
- ・歯ブラシ作り

【ワンルーフゼミ】

第5回 同図形同絵、間違い探し ねらい 物事を注意深く慎重に見る習慣を身につける。

第6回 欠所補完、まる、さんかく、しかくの合成—ねらい 細かな形の組み合わせを思考することで、想像力や思考力を養う。

第7回 同頭語、しりとり-ねらい 身近な言葉を、正しい日本語で確認する。また、文字に興味を持つきっかけとする。

第8回— 反対言葉—ねらい 言語表現による反対言葉を正しく知ること、語彙を増やし、豊かな会話が楽しめるようになる。



【英語活動】

先月のテーマは、Days of the week(曜日)、Months of the year(月)、Feelings(気持ち)Shapes(形)、Colors(色、)Number(1~10)です。レッスンの始まり、終わりにはしっかりと大きな声で「Good morning」「Good afternoon」「Thank you Teacher Tsiennie,Tim」と発話しています。子どもたちは、レッスンの最初の「Story time」を楽しみにし先生の語りに熱心に耳を傾けています。気持ちを表す言葉の学習では、色々なフレーズや語句を絵カードやゲームを通して楽しく学び、子どもたちは、その日の自分の気持ちを表現しています。さらに5月は、体の部分を動かして楽しむ新しいダンスをして思いきり楽しんでます。子どもたちは、左(left)右(right)も一緒に覚えて毎回いきいきと踊っています。

【食育】

5月18日(木)に食育活動「そらまめの皮むきとスナップエンドウのすじとり」を行いました。

最初に栄養士の先生から「そらまめとスナップエンドウ」についてお話があり、そらまめの皮の中は、どうしてふわふわしているのか？ 絹さやとスナップエンドウは、どう違うのか等の説明をして下さいました。子どもたちは、熱心に説明を聞き、「かわのなかがふわふわしているのは、そらまめをまもるためなんだ！」「わたし、きぬさやおうちでたべたことあるよ！」とにこにこしながら発表していました。皮むき、すじとりが始まると子どもたちは、そらまめの皮を押さえてパカッと割ったり、先端を指で穴をあけたりして、丁寧にそらまめを取り出していました。「せんせい、ハートのかたちだよ」と取り出した豆をワクワクした様子で見せてくれました。

スナップエンドウのすじとりは、なかなか難しく、先端を保育者が折り曲げると子どもたちは、こつをつかみスーツととることができました！中から小さな豆がでてくるのを見て「わあ、まめのあかちゃんだ！」と嬉しそうにお友だちと見せ合っていました。おやつには、みんなで剥いたそらまめが登場し子どもたちは、大喜びでした。



【製作活動】

「こいのぼり」

子どもたちのリクエストで廊下に貼っている「おおきなこいのぼり」のまわりに赤ちゃんのこいのぼりを泳がせてあげることになりました。みらい組さんは、少し難しいタイプの「こいのぼり」を折り紙でおすることに挑戦しました。両端の角を折りこみ、ひれにする部分が難しかったのですが、お友だちと教え合い、かわいらしい「こいのぼりのあかちゃん」を完成させることができました。

「こいのぼりひこうき」

子どもたちが大好きな紙ひこうきを「こどもの日」の製作では、「こいのぼりの形」にして折ってみました。「こいのぼりひこうきおるよ！」と保育者が言うと「こいのぼりのかたちのひこうき？」と不思議そうな反応を示した子どもたちでしたが、今まで折ったことがない折り方に新鮮さを感じ、夢中で取り組んでいました。全員で出来上がったこいのぼりをチャペル前のお庭で飛ばして楽しみました。子どもたちは、遠くまでスーツと飛ぶ自分のこいのぼりひこうきを誇らしげに見つめていました！

「かさのガーランド」

半円の画用紙をくると丸めると梅雨に欠かせない傘に変身！

傘の様子はクレヨンで絵の具のはじき絵にしました。子どもたちが描いた絵が鮮やかに浮かび上がり、華やかでおしゃれな傘ができあがりました。みんなの傘を繋げて素敵なガーランドが出来上がりました。

【先月の子どもたちの姿】

新緑の美しい季節となり、戸外へたくさん出かけ、鳥の声を聴いたり、身近な植物、生き物の発見を楽しみました。またミニトマトのプランターのまわりの雑草をとったり、お水やりを通して毎日少しずつ大きくなる葉や新しい小さな葉そして黄色い花が咲いている苗を見つけて観察しました！子どもたちは、「せんせい、あかちゃんのはっぱがあるよ」「きいろのおはなきれい」と見たこと感じたことを言葉にして教えてくれました。

ワンルーフゼミでは、背筋を伸ばして正しく鉛筆を持ち、丁寧にワークブックを進めています。欠所補完の回では、「ひかりぐみのときよりもむずかしいね」「ページたくさんあるよ」と言いながらも楽しく学習しています。

親子遠足

5月21日(日)、坂田が池総合公園にて親子遠足を行いました。親子レクリエーションをしたり、みんなでお弁当を食べました♪また1つ、みらい組での思い出を作ることが出来ました！保護者の皆さま、お忙しい中、ご参加・お弁当作りありがとうございました。



★非正規労働者のお子様は優先的にご入園いただけます。

詳しくは園長にご確認ください。

6月のほけん

色とりどりの紫陽花に、梅雨の訪れを感じる季節となりましたが、現在、全国的に季節外れのインフルエンザが流行しています。当園でも、熱や咳症状でお休みする子が急増しています。成田市内でもインフルエンザの感染の増加がみられますので、下記の点について、ご協力をお願いいたします。

- ◎こまめにうがい、手洗いをを行う。
- ◎体調が悪い場合は、無理に登園せずに医療機関を受診し、身体を休める。
- ◎体調不良・感染が確認された場合は、保育園へ連絡する。
- ◎園内では、引き続きマスク着用(保護者)のご協力をお願いいたします。
- ◎送迎時、長時間滞在はせず、準備が終わり次第、退出をお願いいたします。



気温・湿度ともに高い日が出てきています。じめじめと蒸し暑い季節は汗をかきやすく、衣服の調整に悩む方も多いのではないのでしょうか。特に体温調整が未熟な乳幼児は体調を崩しやすい時期でもありますので、注意が必要です。汗をかいたらこまめにタオルで拭いたり着替えたり、シャワーで汗を流すなど、気持ちよく過ごしていきましょう。清拭タオルの準備をお願いします。

6月4日は むし歯予防デー



むし歯を予防するためには、歯みがきがとても大切です。お子さまが歯みがきをした後は仕上げみがきを行い、むし歯を予防しましょう。フッ素が配合された歯みがき剤を使用するとより効果的です。



定期的に歯医者へ行き、クリーニングやフッ素塗布など予防歯科をすすめていきましょう。また、ご飯を食べる時はしっかりと良く噛んで食べる習慣を付けましょう。唾液がたくさん出ることで口の中を洗い流し、むし歯を防いでくれる役割があります。



あせも

汗の出る穴が詰まり、皮膚の内側に汗が溜まって炎症が起こる症状で、細かく赤い発疹が出ます。綿などの吸湿性・通気性のある衣服を選んで、汗をかいたらこまめに拭き、衣服を着替えさせるのが一番の予防法です。シャワーや沐浴など、スキンケアで治まることもあります。かゆみがある時は、冷たいタオルで冷やすなどして、なるべくかかないようにしましょう。ステロイド系の外用薬がひどくなったあせもには有効です。

